

Medio	El Mercurio
Fecha	28-3-2013
Mención	Carta al Director PSU: Reproducción de privilegios. Entre los firmantes se cuenta el Presidente de la Federación de Estudiantes de la UAH.

PSU: Reproducción de privilegios

Señor Director:

Hoy —por segunda vez después de la publicación del lapidario estudio internacional sobre la PSU— se reúne el Consejo de Rectores de Chile (Cruch) a definir el futuro de las pruebas de admisión universitaria.

Después de 10 años de aplicación, sabemos que más de un millón de estudiantes provenientes de establecimientos de currículo técnico profesional se han enfrentado a la PSU, una prueba de admisión que los ha discriminado y evaluado de manera injusta. Ninguna medida que tome el Mineduc o el

Cruch hoy podrá compensar el daño hecho; menos, si continuamos con la lógica con la cual ha actuado este ministerio, que por la sordera del ministro está acusado constitucionalmente y puesto entre la espada y la pared. Es responsabilidad de todos garantizar que las nuevas generaciones no enfrenten condiciones tan injustas.

Por eso, para combatir la segregación tan propia de un sistema mercantil de educación y que mantiene a nuestra sociedad fracturada es fundamental que avancemos hoy en:

1) Disminuir radicalmente la ponderación de la PSU en los requisitos de las carreras. El informe internacional de Pearson nos dice que el Ranking y el NEM son —por lejos— los mejores predictores de rendimiento al final de la carrera universitaria (tabla 159) y son un indicador más justo para los distintos grupos de estudiantes.

2) Desvincular la entrega de recursos fiscales de los resultados de las pruebas de admisión. No puede ser que el acceso a becas o beneficios económicos de los estudiantes esté determinado por una prueba con el nivel de falencias que conocemos, ni que el Aporte Fiscal Indirecto (AFI) se entregue a las instituciones que reciben a los estudiantes con más recursos del país.

3) Reducir, este año, los contenidos evaluados por la PSU. Asegurando que los contenidos evaluados sean enseñados en todas las instituciones del país.

Sabemos que cambiar el termómetro no arregla la enfermedad. Pero los elementos dichos son pasos fundamentales para que el sistema de admisión ayude a combatir la segregación en lugar de consolidarla, como lo hace hoy.

DIEGO VELA GRAU

Presidente FEUC

ANDRÉS FIELBAUM

Presidente FECh

SEBASTIÁN DONOSO

Presidente Feusach

VICTORIA MOREAU

Presidenta Feusam

PABLO FLORES

Presidente Feuah

